



# LA FALANGE

DIARIO DE LA TARDE

Órgano en Extremadura de Falange Española de las J. O. N. S.

Cáceres 7 de Diciembre de 1936

## UNA PATRIA: UN ESTADO: UN CAUDILLO Una Patria: España. Un caudillo: Franco

### Boletín informativo del Cuartel general del Generalísimo

Noticias recibidas hasta las 20 horas del día 5 de Diciembre de 1936

## EJERCITO DEL NORTE

5.ª DIVISION.—Sin novedad.

6.ª DIVISION.—En el frente de Vitoria el mal tiempo dificultó las operaciones que se desarrollan favorablemente para nuestras armas.

En el frente de Burgos hubo tiroteos y un reconocimiento ofensivo entre Sargentos de la Loma y Escalada. El enemigo huyó dejando en nuestro poder dos muertos.

En otro reconocimiento ofensivo llevado a cabo sobre las posiciones de la Loma se llegó hasta las trincheras enemigas de Villasante, en las que se han recogido 395 muertos, 200 fusiles, varias ametralladoras, machetes, cazadoras, mantas y otros materiales diversos. Estas bajas y botín proceden del combate de hoy y de los habidos en esta zona en días pasados.

En el frente de Azcoitia nuestras tropas atacaron para rechazar un ligero ataque enemigo en la zona Oeste de Mondragón. Se ocupó la posición enemiga, asaltando nuestras tropas valientemente las alambradas y cogiendo un fusil ametrallador, varias cajas de bombas de mano y municiones.

Los rojos dejaron además en nuestro poder 65 muertos, y en la retirada se llevaron infinidad de heridos.

7.ª DIVISION.—Sin novedades dignas de mención en ambos sectores.

8.ª DIVISION.—En el frente de León se han presentado 27 paisanos procedentes del campo enemigo.

En Asturias sin novedades dignas de mención.

DIVISION DE SORIA.—Frente de Sigüenza; Sin novedades dignas de mención.

Frente de Somosierra: En la pasada noche, una sección de granaderos se lanzó sobre las trincheras enemigas del frente de Gascones, sorprendiendo al puesto, cuya guarnición huyó.

Esta mañana se realizó una reacción ofensiva sobre el pueblo de Gascones, incendiándose algunas casas.

## EJERCITO DEL SUR

Sin novedades dignas de mención.

Salamanca, 5 de Diciembre de 1936.

## Comunicado oficial del Ejército del Norte

Situación hasta las 21 horas del día 5

El enemigo durante la jornada de hoy ha manifestado en el frente Norte menor actividad que en los pasados días, limitándose ésta a alguna presión en el frente de Alava y acciones menos intensas en el subsector Oeste del frente Norte de Burgos.

En el subsector Este de este mismo frente han realizado nuestras columnas reconocimientos ofensivos, ocupándose las trincheras enemigas de Villasante, en las que se han recogido abandonados 395 muertos, 200 fusiles, cuatro grandes cajas de municiones, mantas, capotes y otro material.

En el frente de Guipúzcoa el enemigo inició un ataque sobre el sector de Mondragón que fué rechazado, efectuándose un contraataque de nuestras tropas, que ocuparon posiciones enemigas y recogieron 18 muertos, que han sido entregados en Mondragón.

En el frente de León se han pasado a nuestras filas 27 personas procedentes del campo enemigo.

En las restantes divisiones sin novedad.

Continúa la situación general sin modificación.

Avila, 5 de Diciembre de 1936.

## Situación general hasta las 21 horas del día 6

Se ha registrado durante la jornada de hoy menor intensidad en la presión del enemigo sobre los sectores de Vitoria y Mondragón. En el sector de Orduña nuestra artillería batió con extraordinaria eficacia un tren blindado haciéndole retroceder y despejando una concentración enemiga. En el sector de Villarcayo (Burgos) se ha rechazado por nuestras tropas dos

ataques del enemigo, dirigido sobre Espinosa de los Monteros castigándole en ambos muy duramente con violentos contraataques mediante los cuales quedaron en nuestro poder dos blindados, fusiles numerosos y algunos muertos y heridos.

En el frente aragonés, sector de Belchite la actividad del enemigo se ha reducido a un ligero cañoneo sin consecuencia alguna.

En el sector N. en la 7.ª División Alto del León, se han pasado a nuestras fuerzas, un alférez y diez soldados del grupo auto-ametralladoras-cañón.

En el mismo sector, frente de Peguerinos en un reconocimiento ofensivo efectuado por nuestras columnas, ocuparon un campamento abandonado recientemente por el enemigo, apoderándose de abundante material de campamento telegráfico y otros efectos.

En las restantes divisiones, sin novedad.

La situación general en su conjunto se mantiene favorable, no registrándose modificación alguna en su aspecto general.

### Boletín informativo del Cuartel General del Generalísimo, con noticias oficiales recibidas hasta las 20 horas

## EJERCITO DEL NORTE

5.ª DIVISION.—Ligero cañoneo en la zona de Belchite.

6.ª DIVISION.—Palencia y Logroño sin novedades.

En el N. de Alava mal tiempo, y por consiguiente, menores actividades enemigas.

En el frente de Espinosa fuego de fusil y de cañón.

En Orduña nuestra artillería bombardeó un tren enemigo, alcanzándolo y dispersando a los elementos rojos.

En el frente de Espinosa de los Monteros, atacó el enemigo con alguna intensidad; fué rechazado, contratando nuestras tropas a la bayoneta, ocasionándole grandes pérdidas, dejando en nuestro poder 2 de los 12 tanques con que se llevó a cabo el ataque, un fusil metralador y muchos fusiles, muertos y heridos.

7.ª DIVISION.—Ligero fuego de cañón y fusil, pasándose en la mayoría de los sectores, soldados y milicianos y numerosos paisanos.

8.ª DIVISION.—División de Soria y Ejército del Sur: Sin novedades dignas de mención.

## ACTIVIDAD DE LA AVIACION

Nuestra aviación, con la técnica acostumbrada, llevó a cabo la acción de bombardeo eficazmente, donde los objetivos militares lo exigían en la zona de los rojos. Nuestros cazas, en el frente de Madrid, derribaron 2 aviones enemigos. Salamanca, 6 de Diciembre de 1936.

## Gobierno Civil de la provincia de Cáceres

## Circular

El excelentísimo señor Coronel Gobernador Militar de esta plaza y provincia, con fecha 4 del mes actual, me dice lo que sigue:

Excelentísimo señor General encargado del Despacho de la 7.ª División Orgánica, en telegrama fecha de ayer, me dice lo siguiente:

«General Ejército Norte en telegrama ayer me dice: Movilizados por última orden pertenezcan Milicias Falange, Requetés y estén en el frente de Madrid no se incorporarán a sus unidades del Ejército hasta se ocupe Madrid. Los que estén otros frentes pero precisamente en líneas contacto con enemigo de los mismos movilizados, retrasarán un mes sin prórroga incorporación; los que no se hallen en estas condiciones deben incorporarse sin dilación. Comunico conocimiento y efectos».

Lo que tengo el gusto de trasladar a V. E. para su conocimiento y a fin de que disponga se inserte en el «Boletín Oficial de la Provincia».

Lo que se hace público para general conocimiento y efectos.

Cáceres, 5 de Diciembre de 1936.—El Gobernador Civil, F. Vázquez.

## ¡CACEREÑOS!

El Hospital de Sangre de Falange Española, necesita con urgencia cincuenta camas.

Pensad que la Falange de Cáceres está en primera línea desde el primer día.

Que está dando generosamente su sangre por la salvación de la Patria.

Que sus heridos merecen vuestra gratitud unánime.

## ¡¡Demóstradlo!!

Cincuenta camas necesita con urgencia el Hospital de Sangre de Falange Española.

## Con bombas de mano

## Cascotes de metralla

¡Anda morena clara! Ahora resulta que ese «grave lord» inglés, que tanta beligerancia ha dado a los embustes de sus compatriotas parlamentarios, es nada menos que aquel que vino a España en 1934 para mentir también sobre los sucesos de Asturias.

Y resulta también que pertenece a la cuadrilla de Azaña, Galarza y Albita el telegrafista, razón por la cual se esfuerza en darles gusto.

Ya está visto; se puede tener toda la gravedad de un «lord» inglés, y sin embargo, ¡ay!, sonreírse de los peces de colores.

\*\*\*

En un pueblo de Cuenca que se llama Tarancón, le han enseñado a los evacuados de la ex corte la carretera, diciéndoles: Por allí se va a Madrid.

Y no es que en Tarancón dejen de ser hospitalarios. Lo que pasa es que entre los evacuados figuraba el hermosísimo alcalde de la capital, don Pedro

Rico, y era materialmente imposible mantenerle.

Este año ha sido muy mala la montanera.

\*\*\*

Seguimos en penumbras. ¿Es que se teme que vengan los rojos a «convadarnos» de noche?

Ni pensarlo; no es por ahí. Además, la luz de las capuchinas no se «diquela» ni a diez metros de distancia; mucho menos a cuatro o cinco mil de altura, que es la mínima de los «valientes».

Es todo cuestión de economizar energías mientras llegan los «brincos» del Duero; aunque antes lleguen los billetes estampillados y todo.

Pero entonces vendrá el desquite, y el hacer acopio de gafas ahumadas.

¡Porque nos vamos a deslumbrar!

## JUAN BARRA

GUARNICIONERO

SAN JUAN NUM. 13

Se hacen toda clase de encargos de correajes y para bañillas

Vigilad todos el espionaje enemigo y detened y denunciad a los traidores

## Gran Hotel Europa

20 habitaciones con baño.—Teléfono en todas las habitaciones.—Ascensor, calefacción central

Teléfono 101. CÁCERES Plaza Mayor, 3

# El día de ayer fué de calma para nuestras fuerzas en el frente de Madrid, que se dedicaron a trabajos de limpieza y consolidación de las posiciones últimamente conquistadas

## En un círculo de hierro

Tenerife 7.—Las fuerzas nacionalistas obtienen grandes éxitos en todo el frente Norte.

Los milicianos rojos están cercados en Gijón, en Santander y en Bilbao, luchando con la falta de recursos puesto que no pueden ser abastecidos ni por tierra ni por mar.

La flota nacionalista impide la aproximación de cualquier barco que pretenda abastecer aquellas ciudades.

Las tentativas de los rojos en el sentido de abrir una brecha para romper el cerco fueron inútiles, siendo enérgicamente rechazados.

En los violentos combates trabados en el frente de Bilbao, fué muerto el jefe nacionalista vasco Fernando Chaimbre.

En Barcelona han sido detenidos y encarcelado varios

bierno de Hesingfors, por intermedio del ministro de Chile en Finlandia.

## La táctica del engaño

Roma, 7.—Hace algunos días que circulan rumores sobre pretendidos alistamientos de voluntarios para España.

El ministro de Propaganda, ha declarado que no tenía conocimiento de tal asunto, con excepción de un centro de reclutamiento descubierto por la policía en el norte de Italia, y cuyos dirigentes prometían cantidades importantes, haciendo ver a los alistados, que iban a combatir en las filas nacionalistas, siendo la realidad, que estos voluntarios eran mandados al frente rojo.

La policía descubrió esta organización y efectuó numerosas detenciones.

## Todo son precauciones

La Coruña, 7.—En Cerve-

más dificultades para los servicios con Madrid, pues parece ser que los conductores, para no verse obligados a hacer los servicios, que cada día son más peligrosos por la vigilancia de nuestras fuerzas, producen averías de consideración en los coches y camiones.

## La violación de la zona neutra

Salamanca 7, 3 t.—Se confirma que la zona neutra señalada en Madrid por el generalísimo Franco, ha sido violada por orden del gobierno rojo.

Se ha dado orden de evacuación completa de esta zona, en la que los rojos han colocado su material de guerra, armas, municiones, explosivos en gran abundancia y provisiones.

## La neutralidad francesa

Salamanca 7, 3 t.—Cada vez se confirman nuevas noticias que demuestran plenamente la ayuda del gobierno francés a los rojos españoles.

Es un hecho comprobado la llegada al aeropuerto de Prat de Llobregat, de treinta aparatos de los que se construyen exclusivamente para el ejército francés y por tanto solo pueden haber llegado a España con la autorización del ministro del Aire del gobierno de Francia.

Otro tanto ocurre con la llegada a mencionado aeropuerto de aparatos franceses conduciendo hasta 400 reclu-

das para combatir al lado de los rojos.

Se sabe también que del puerto de Marsella salieron a las cinco de la madrugada del sábado dos navíos cargados de material de guerra que por cierto regresaron al mediodía sin haber podido cumplir su misión, no se sabe si porque descubrieron a la escuadra nacional o porque otros barcos avisaron el lugar donde se encontraba y comprendieron el peligro de ser apresados.

Por último se tiene conocimiento de la llegada a Perpignan de un tren especial conduciendo 900 reclutados para el ejército rojo.

Como se ve, todas estas pruebas demuestran plenamente la estricta neutralidad de la nación vecina, autora además del funcionamiento del Comité de no Intervención.

Pero lo gracioso, es que, a pesar de la ayuda descarada, los marxistas españoles y franceses no están conforme

con la actitud del gobierno Blum ¿Qué querrán?

## El pobrecito Azaña

Sevilla 6, 11 n.—En la charla que anoche pronunció por el micrófono de Radio Sevilla el ilustre general Queipo de Llano, se ocupó del presidente Azaña.

El pobre Manolo está completamente en la higuera de la mayor parte de los acontecimientos de España; se encuentra aislado y en calidad de prisionero de los elementos anarquistas y comunistas.

Una prueba de ello, es que hasta hace pocos días no se ha enterado de que el gobierno portugués había roto sus relaciones diplomáticas con el gobierno rojo, y ello llegó a su conocimiento, leyendo por casualidad un periódico extranjero atrasado.

No hace más que cumplimentar las órdenes que le dan y que por cierto no se las mandan en una forma muy amable que digamos.

Otra prueba. Una buena mañana se presentaron en su despacho un comunista y un anarquista diciéndole que si en el término de cuarenta y ocho horas no entraban a formar parte del Gobierno representaciones de los dos partidos, sería fusilado.

Ni que decir tiene, que en vista de tan «amables» requerimientos, la orden fué atendida en un plazo mucho más corto del que se le señalaba.

Manolito sufre agudas crisis nerviosas, quiere a toda

tenido una larga conferencia con varios dirigentes rojos, habiendo guardado absoluta reserva sobre los puntos tratados.

## Los cuadros del Museo del Prado a Valencia

Jaca, 7, 4 t.—Procedente de Madrid han llegado gran número de camiones que conducen todos los cuadros que estaban instados en el Museo del Prado.

Es una nueva prueba del saqueo de los rojos y de la seguridad que tienen en la próxima ocupación de Madrid por las fuerzas nacionales.

## Galarza conferencia

Jaca 7, 4 t.—El ministro de la Gobernación del gobierno de Valencia, Galarza ha sos-

tuvo motivo de la festividad del día, pronunciará una charla patriótica en el Teatro Principal de Burgos, el ilustre García Sanchiz, dedicándose como siempre, a la recaudación de este acto, a la suscripción en favor del Ejército.

## La situación del Gobierno francés

Berlín 7.—El jefe del Gobierno francés León Blum, ha manifestado que si algún partido del Frente Popular le negaba su apoyo, presentaría la dimisión del Gobierno al Presidente de la República francesa.

Después de las discusiones habidas en la Cámara france-

## Farmacia CASTELLANO

General Ezponda núm. 3. Teléfono 267  
CACERES

sa, se asegura por la Prensa que no es la política del gobierno León Blum la que se desarrolla en estos momentos, sino la del que la ha de seguir.

El gobierno francés se encuentra en una situación precaria, y a pesar de que Blum manifestó que si algún partido del Frente Popular le negaba su apoyo dimitiría, ayer en la Cámara le abandonaron los comunistas, y sin embargo no dimitió; no obstante el partido socialista francés, en sus diarios habla en contra de los comunistas, por lo que se cree que la duración del gobierno Blum, después de los acontecimientos habidos en la Cámara, será muy escasa.

## Tres mil detenidos en Barcelona

Jaca 7, 4 t.—La prensa de París confirma que, como consecuencia de las constantes derrotas sufridas por los marxistas en los distintos frentes, se ha intensificado la represión en Barcelona, habiéndose efectuado más de tres mil detenciones en la última semana.

Como son ya insuficientes la cárcel, el castillo de Montjuich y el vapor «Uruguay» para alojar tantos presos, se han requisado nuevos locales hasta que puedan desalojar las prisiones, cosa que se hará rápidamente, pues funcionan varios tribunales, que siguen decretando los fusilamientos en masa.

## Una charla de García Sanchiz

Jaca 7, 4 t.—Mañana, con

## Bicicletas BH

Garantizadas  
Las mejores y más baratas  
Ventas a plazos  
Grandes existencias de repuestos para las mismas

## Modesto Arias Santos

P. de la Concepción, 25. Tel. 396  
CACERES

## ALMACENES TERIO

PRIMERA CASA EN PERFUMERIA Y CAMISERIA  
Plaza Mayor, 13. Teléfono 320 CACERES

**Hotel JAMEC**  
Gran Restaurant. Instalación moderna. Bar Americano  
TELEFONOS 168 y 64  
Sucursal: Pintores, 2

oficiales y partidarios del presidente Companys.

## Justificando el atropello

Madrid 7.—El ministro de Finlandia quedó a las órdenes del director general de Seguridad, porque en una casa que estaba bajo la protección de aquel país, había sido encontrado material destinado a la fabricación de bombas.

Según una nota oficial la policía vigilaba referida casa que está en la calle de Fernando el Santo.

Las sospechas—dice la nota—tuvieron confirmación por el hecho de haber sido lanzada por un balcón, una bomba muy mal fabricada, sobre un grupo de milicianos aunque sin alcanzar a ninguno.

Ayer—prosigue el comunicado—fué lanzada desde la misma casa, otra bomba que hirió a un niño (¿cómo no!)

Este segundo atentado—sigue diciendo la nota—obligó a la policía a hacer un registro en el edificio, siendo recibida a tiros de fusil y de pistola ametralladora, entablándose encarnizada lucha.

Después de ésto fueron encarceladas más de cuatrocientas personas, la mayor parte de las cuales estaban afiliadas a los partidos de derecha.

## No entienden de derechos

Madrid, 7.—Los incidentes relatados por el atropello cometido en la casa que se encontraba bajo la jurisdicción de la legación de Finlandia, causaron gran sensación en el cuerpo diplomático, que decidieron entablar una reclamación cerca del Gobierno de Largo Caballero recordándole el derecho de asilo reconocido por los convenios internacionales.

El decano del cuerpo diplomático, dirigió con este motivo una comunicación al Go-

ra, entre Barcelona y la costa francesa, ha sido instalada una estación emisora que radia con una onda de ocho metros.

En el mismo puesto funciona una estación telegráfica luminosa, para avisar a los barcos rojos que transportan armas y material de guerra para los marxistas españoles.

Por este telegrafo luminoso indican a los barcos la posición de la escuadra nacionalista, para evitarles un encuentro que les sería peligroso.

## El autor del atentado contra Azaña y Largo Caballero

Madrid 7, 3 t.—La emisora Unión Radio ha comunicado que ha sido detenido en Madrid un individuo llamado Manuel de la Hoz, de filiación anarquista, que estaba reclamado, por ser el autor de un atentado contra Azaña y Largo Caballero.

Parece ser que será trasladado a Barcelona,

## La evacuación de Madrid, continúa

Salamanca 7, 3 t.—A pesar de que la Junta de Defensa ha dado por terminada la evacuación de la población civil, es lo cierto que continúa con gran intensidad, calculándose ya en unas setecientas cincuenta mil personas las que han salido de la capital de España.

La emisora de Valencia ha dado cuenta de que ayer, y procedente de Madrid, llegaron abarrotados quince grandes autobuses. Por cierto que en lo sucesivo, se van a tener

## La Mallorquina

Los mejores helados y bocadillos en esta casa  
Especialidad en Yemas de San Jorge  
Ezponda, 4. — CACERES — Teléfono 264

costa desaparecer de España y hasta ha intentado presentar la dimisión, todo completamente inútil, pues está bien vigilado y no consienten que abandone su pedestal de figura decorativa.

## Los encargados de la resistencia

Jaca 7, 4 t.—El embajador ruso Rossemberg y el ministro rojo Alvarez del Vayo, son los que con más tesón insisten en la resistencia de Madrid.

Han logrado hacerse dueños de la situación y como no le merecen confianza los escasos milicianos españoles que aún continuaban en diversos puntos de la situación, los han substituidos por elementos de la columna internacional.

Puede asegurarse cada vez más, que la fuerza combatiente de Madrid está formada exclusivamente por extranjeros, que no obedecen órdenes de ninguna autoridad española.

## Una protesta contra el Gobierno francés

Jaca, 7 4 t.—Una alta personalidad francesa, residente en Burgos, ha dirigido una dura carta de protesta al jefe del gobierno francés, Blum, por el apoyo tan descarado que presta a los marxistas españoles, y las condescenden-

## José Correa NOVEDADES EN TEJIDOS

UNICO ESTABLECIMIENTO QUE TIENE LAS TELAS AZULES DE REGLAMENTO PARA FALANGE EN TODAS SUS CLASES

nal apresaron varios barcos piratas que contenían material de guerra soviético para los bolchevistas españoles; dichos barcos nacionales obligaron a los apresados a tomar rumbo para Ceuta.

**El comunista Díaz, marcha a Moscú**

Tetuán 7, 4 t.—El diputado comunista José Díaz, ha sido llamado urgentemente a Moscú. Hablando con los informadores, manifestó que la Brigada Internacional que toma parte en la defensa de Madrid, es muy análoga a las brigadas soviéticas; es indudable tienen que ser muy análogas, pues la Brigada Internacional está compuesta como ya se sabe, en su mayoría por rusos.

**Unión Radio lanza llamadas desesperadas**

Tetuán 7, 4 t.—La emisora de Unión Radio, a las ocho y media de la mañana, lanzó una llamada urgentísima a todos los soldados y oficiales del Regimiento número 2.

**Nueva moneda en Gijón**

Tetuán 7, 4 t.—El delegado de Hacienda de Gijón, ha lanzado al mercado una emisión de papel moneda de 0'50, 1 y 2 pesetas de valor.

**La huida de Companys**

Tetuán 7, 4 t.—Procedente de Barcelona llegó a París, el Presidente de la Generalidad de Cataluña Companys. A preguntas de los informadores sobre su regreso, Companys manifestó que por ahora no piensa volver a Cataluña.

**Se marcha la Embajada británica**

Tetuán 7, 4 t.—Evacuados los súbditos ingleses de Madrid por orden del Ministerio de Negocios Extranjeros inglés, la Embajada británica ha cerrado sus puertas.

**La aviación nacional actúa con eficacia**

Tetuán, 7, 4 t.—La aviación nacional se ha mostrado muy activa, bombardeando los barrios extremos de Madrid y objetivos militares propuestos por el Alto Mando.

**Los telegrafistas reconocen la gravedad del momento**

Esta tarde hemos escuchado unos momentos a la canalía telegrafista, y en verdad, que nos ha agradado su disertación, prueba inequívoca de la desesperada situación en que se encuentra Madrid.

Uno de los «parlanchines» lanzaba gritos desesperados, diciendo a nuestros soldados que no lucharan defendiendo al fascismo, pues sería catastrófico que llegaran a lograr el triunfo.

A continuación y muy brevemente como el anterior, hizo uso de la palabra el compañero Leche para decirnos que los facciosos habían anunciado que mañana festividad de la Purísima habían de oír misa en Madrid.

Nos suponemos que esto es una nueva martingala del compañero Leche para después poder decir que no habían logrado su propósito y que Madrid es una plaza inexpugnable que no llegaremos a ocupar.

Ya lo ha adelantado hoy como todos los días, pero sin embargo, ha terminado su intervención de esta tarde, diciendo que es preciso evacuar sin pérdida de tiempo a las mujeres, niños, ancianos y no combatientes que aún quedan en Madrid.

Con ello se logra que los niños y ancianos no sufran el sangriento espectáculo de la guerra; las mujeres cesarían de influir en las decisiones de sus maridos y hermanos y con los no combatientes se lograría desterrar de la capital el gran número de espías y traidores que constantemente

informan a los fascistas de los más mínimos detalles.

El párrafo es interesante, ¿verdad? Pues aún hay más, porque antes de terminar confesó que es necesario que en Madrid queden solamente los combatientes, único medio de poder lograr debidamente el aprovisionamiento, cuyo problema se presenta cada día más difícil, y es necesario resolver con urgencia.

Esto demuestra (como hubiera dicho el camarada Alba, que hoy no ha actuado), que la situación en Madrid no puede ser más clara, y que no pasaremos, hasta que no queramos.

**Farmacia y Droguería**

DE

**Luciano Escribano Lozano**

Productos y preparaciones farmacéuticas especializadas.—Droguería farmacéutica, química e industrial

PLAZA MAYOR, 40  
GABRIEL Y GALÁN, 2  
TELÉFONO, 245. CÁCERES

**Suscripción para la Bandera Provincial de Falange**

**Lista de donantes**

	Pesetas
Suma anterior...	481 65
D. José Delgado Palacios, de Cáceres.	2
D. Vicente Iglesias, de idem.....	5
D. Leonardo Prieto González, de id ..	3
D. Vicente Candela, de id .....	5
D. Carlos Iglesias, de id .....	2
D. Eloy Pacheco, de Santa Ana.....	5
Jefe Sección Femenina, de Torreorgaz .....	2
D. Francisco Castro, de id .....	2
D.ª María Castro, de id .....	1
D.ª Nemesia Castro, de id .....	1
D. Blas Castro, de id .....	1
Sección Femenina de Serradilla.....	25
Suma y sigue ..	535 65

**FERNANDA GALEANO**

**BORDADORA**

Se bordan emblemas. Brazaletes. Insignias. Banderas y toda clase de bordados a precios económicos. Godoy núm. 11. CÁCERES

**ORDEN**

Mañana día 8, festividad de la Purísima Concepción, Patrona de la Gloriosa Infantería Española, se celebrará a las once de la mañana, solemne fiesta en la iglesia parroquial de Santa María, a la que concurrirán los falangistas de 1.ª línea francos de servicio y todos los de 2.ª línea, Sección Femenina y flechas.

Anúnciese en **LA FALANGE**

**MUEBLES**

**Venancio Mirón**

San Juan núm. 22. Cáceres

¡Nuestra bandera provincial!  
La enseña de Falange que nos cobijó en los días de sufrimiento y hoy tremola gloriosa en los campos de batalla.

¡Falange Española de la provincia de Cáceres pide su bandera!

¡Falangista: Contribuye a la suscripción para la bandera de tu Falange!

¡Simpatizantes: Engrosad esta suscripción con vuestras aportaciones!

¡ARRIBA ESPAÑA!

Los donativos tanto personales como por giro postal u otro medio análogo, se harán en la Jefatura Provincial, General Ezponda, 1, Cáceres.

**VIDA SINDICAL**

**Pasquín**

Interesa a Falange dejar establecida bien claramente el sentido y el modo de su actividad sindical.

Falange tiene soluciones concretas propias y peculiares del problema social y de la organización social de la nueva España.

**Los sindicatos verticales de producción**

Falange va a constituir en los lugares y ramos de producción donde la extensión de nuestro movimiento o las condiciones económicas lo hagan posible, sindicatos económicos de producción verticales

Estos sindicatos, que son la aspiración de nuestro programa, estarán integrados por obreros, técnicos y gerentes o gerentes proletarios, constituyendo además una zona de pequeños capitalistas que presten sus ahorros, mediante un interés moderado para la constitución de un capital sindical que funcionará hacia adentro como capital de empresa y hacia afuera como Banco de función limitada.

Estos Sindicatos anulan el empresario capitalista, entregan el beneficio de la producción a los verdaderos entes de ella en proporción de jerarquía y mejoran y fijan la marcha general del producto aspirando por último a pasar, cuando lleguen a su totalización nacional, a ser órganos económicos, sociales y políticos del Estado.

Estos sindicatos serán constituidos interiormente en una integración vertical de secciones o gremios.

Como la implantación de este tipo novísimo de organización nacional-sindicalista no puede ser abordado siempre de plano por no controlar nosotros los resortes del Estado, y también en atención a la situación de división áspera que la guerra ha acentuado entre los diversos elementos de producción en algunas localidades de España, Falange admite, a la vez, soluciones sindicales de carácter circunstancial.

**Misión de las Centrales Obreras**

En los lugares o ramos de producción en que el Sindicato vertical sea imposible, se crearán Sindicatos exclusi-

**Ultramarinos Loza y Cristal**

DE **Rufino Rubio**  
General Ezponda, 6  
Teléfono núm. 280  
CÁCERES

vamente obreros sobre las siguientes bases:

a) La propaganda y actividad de estos Sindicatos se dirigirá a fomentar la aspiración hacia el Sindicalismo del tipo vertical.

b) Habrá de procurarse que en estos Sindicatos se excluya el sentimiento de clase rencoroso, creado por el marxismo, substituyéndolo por un sentimiento nacional, por una conciencia económica que haga a los obreros sentirse parte integrante y responsable del gran cuerpo de la producción nacional.

c) Estos Sindicatos mantendrán, mientras nuestro Estado no sea construido, las reivindicaciones, mejoras y dignidades del trabajo, empleando los medios que se hicieran precisos.

Por la Patria, el Pan y la Justicia. Arriba España.

**Sucesores de Víctor García**  
**Gran Sastrería Cívico - Militar**

Avenida de Cervantes, 1 y 3  
CÁCERES

**Nota a los médicos**

Necesitando con urgencia instrumental quirúrgico para la Sección de Cirugía del Hospital de Sangre, de esta capital, se ruega a todos los falangistas médicos o simpatizantes, que en el plazo de cinco días, envíen la mayor cantidad posible de dicho instrumental.

Audiencia Territorial, Hospital de Sangre de F. E., Sección de Cirugía.  
¡Arriba España!

**Discos** con el himno de **FALANGE**

En breve se pondrán a la venta.  
Dirigirse a Canalejas, 10.

**Café VIENA**

CARLOS MUNICIO  
Pintores, 16 Teléfono 174  
CÁCERES

**Se arrienda**

Una habitación amueblada, exclusivamente para dormir. Gran ventilación. Muy económica. Se exigen referencias y se prefiere a dos amigos.  
Razón: José Maestre.

**BAR Casa JUAN**

Cervezas  
Vinos del país — Aperitivos  
Parras núm. 18. Teléfono 512  
CÁCERES

**VIDA LOCAL**

(CENTROS OFICIALES)

**Ayuntamiento**

Orden del día de los asuntos a tratar por la Comisión Gestora del excelentísimo Ayuntamiento de esta capital, en la sesión que ha de verificarse el día 9 de Diciembre, a las doce horas.

1.º Cuentas de obras de la semana.

2.º Idem de la Comisión administradora de la décima de las contribuciones.

3.º Instancia de Pablo Izquierdo, barrendero, solicitando confirmación en el cargo y diferencia de sueldo.

4.º Otro de la viuda de Joaquín Fernández Maya, albañil-empedrador que fué de este Municipio, solicitando derechos pasivos.

5.º Instancia de don Rafael Rubio Bautista, solicitando la perpetuidad del nicho número 685.

6.º Otra de doña Angela Caballero que quedó sobre la mesa para estudio en la sesión anterior.

7.º Expediente sobre deslinde de un terreno en Aguas Vivas.

8.º Acta levantada en el Mercado de esta Ciudad, con motivo de hacerse cargo provisionalmente de la conserjería don Manuel Blanco.

9.º Expediente de provisión de dos plazas de investigados auxiliares.

10. Informe de la Administración de Bienes sobre aumento de plazas de recaudadores.

11. Rectificación del padrón de habitantes.

12. Propuesta de cambio de nombre a vías municipales.

Ruegos y preguntas que formulen los señores gestores.

Cáceres 7 de Diciembre de 1936.—El Alcalde, Luciano López Hidalgo.

**Aviso importante para los tenedores de Aceite de Oliva**

La sub-comisión de Aceite de Oliva, delegada de la Junta Central de Abastos de la Segunda División, de Sevilla, ha publicado las disposiciones que a continuación se expresan:

«Al objeto de ordenar de manera definitiva lo referente a estadística de Aceite y para que no pueda alegarse ignorancia al aplicar sanciones a los contraventores, se recuerda a los tenedores de Aceite de Oliva, lo siguiente:

**Declaraciones de existencias**

1.º Dentro de los diez pri-

meros días de cada mes, se hará declaración jurada de las existencias del día primero.

2.º Las declaraciones se harán en los Ayuntamientos respectivos y en los impresos que en los mismos se facilitarán al efecto.

**Autorizaciones de venta**

Los tenedores de aceite, están obligados para cualquier transacción, que no sea inferior a DIEZ ARROBAS, a solicitar por escrito el oportuno permiso de esta Junta Central de Abastos, la cual le dará inmediata tramitación y sin cuyo requisito no podrá llevarse a cabo ninguna operación.

Lo que se hace público por medio del presente para conocimiento de los tenedores de aceite de oliva a quienes pueda afectar, en evitación de las sanciones que pudieran imponérseles.

Cáceres 7 de Diciembre de 1936.—El Alcalde, Luciano López Hidalgo.

**Delegación de Hacienda**

**LIBRAMIENTOS**

Han sido puestos al pago en esta Depositaria Contaduría por el ilustrísimo señor delegado, los siguientes libramientos.

Compañía de Aguas de Cáceres, 2.953'87 pesetas.

Don Vicente Petró, pesetas 4.838'67.

Don Faustino Alvarez de Luna, 12.000.

Idem, 1.500.

Don Cándido Conce Pum-

pido, 1.000.

Doña Julia García, 185'07.

Doña Alejandrina Hinos, 185'07.

**Administración de Rentas Públicas de la provincia de Cáceres**

**Negociado de Minas CIRCULAR**

En virtud de lo preceptuado en el artículo 6.º del Real decreto de 10 de Septiembre de 1910, se advierte a todos los concesionarios de minas radicantes en esta provincia, la obligación en que se encuentran de hacer efectivo, en arcas del Tesoro, el importe del cánón de superficie correspondiente al actual ejercicio y a dichas concesiones mineras hasta el día 31 de Diciembre, en evitación de quedar incursas en caducidad.

Cáceres, 7 de Diciembre de 1936.—El Administrador de Rentas Públicas.

**LA FALANGE se vende diariamente en los estancos frente al Gran Teatro y Plaza Mayor y en la Portería del Centro de Falange de la calle de General Ezponda.**

**Camisería - Géneros de Punto**  
**CASA GOZALO**  
Teléfono 212  
**Abanicos - Perfumería**  
**Confecciones**

## El respeto religioso de los nacionales en la guerra

No son estas palabras divagaciones teóricas sino realidades vividas en el mismo campo de guerra y con testigos.

Siempre en compañía del teniente coronel Rolando Tella, salí de Toledo en su automóvil. Sus oficiales montaron las pistolas ametralladoras en las culatas, uno a cada lado de las ventanillas del vehículo, y lanzados por la carretera de Madrid, paralela a la línea de fuego de los rojos, ojo avizor, nos propusimos llegar hasta el límite extremo del campo nacional.

Tierra roja la de los alrededores de Toledo; montículos, collazos, lomazos, bancales, todo de ese matiz, con manchas de la tierra amarillenta de los rastros de la comarca de la Sagra. Olivos verdinegros y pequeños grupos de arbolado. Parece el campo, por lo reseco, una gran capa de yesca.

Yo ya sé que si algún literato derrotista e ignorante de la naturaleza del suelo nacional, tuviese que juzgar el valor de este panorama, se desaharía en lamentaciones sobre el desierto español, la decadencia agrícola, etc., etc., como aquel famoso conde de Keyserling que no se había enterado todavía que el trigo español rinde más que el suyo del Báltico. El trigo de la Sagra alcanza más precio que el de Valencia. Queda dicho todo. Lo que pasa es que los que se lamentan del abandono agrícola ignoran que se cultiva en España hasta lo que no vale la pena de cultivar y que Valencia, tan feraz en todo, al parecer, necesita traer las patatas para la siembra, por ejemplo, de Villarcayo, raya de la Montaña, o de Mocejón, pegado a Toledo. El paisaje que recorria, no será ni blando ni muy bello, según como se mire, pero vale como otras cosas de España que muchos años de ambiente derrotista nos han hecho despreciar sin conocer.

Los taludes de ambos lados de la carretera, están socavados como grandes madrigueras de conejos, y es que los rojos los utilizaban como refugio contra los aviones y la puntería de nuestros soldados, que marra muy poco. Algún cadáver de los rojos, un caballo hinchado más allá; coches acibillados por los nuestros y camiones y tanques destrozados por las granadas del Ejército, eran los detalles que se repetían a lo largo del camino.

Advertimos en los pueblos que atravesábamos, la aglomeración de tropas y las muestras del botín cogido al enemigo, sobre todo los camiones blindados con los consabidos anagramas de los partidos comunistas, anarquistas, socialistas y demás hierros de los rebafios del Frente Popular. En el punto de la carretera que corta la línea férrea después de Illescas en dirección a Madrid, salió a nuestro encuentro el comandante Entrena, muy galante y muy dicharachero. Había distinguidas muchachas a la vista.

Este jefe nos describe los ataques del enemigo, tenaz, pero sin fortuna. Nos señala los numerosos hoyos que perforaron las granadas de los rojos en la carretera asfaltada y aún sin recibir; los embudos de las bombas de los aviones contrarios, todo ello rodeando la casucha en donde tenía su refugio el comandante. Tiraban a dar, cada media hora, nos decía, aso-

maba por aquella curva el tren blindado de los rojos, que venía bien preparado desde Madrid, pero con este cañón, que nunca acertaron a desmontar, le hacía retroceder, cada media hora también».

Me di el gustazo de sentarme en el sillón de un cañón antitanque, de apuntar con su magnífico anteojo y... de considerar las cosas que se pueden resolver con un disparo a tiempo y con buena puntería.

Los Regulares llamaron bien pronto mi atención. Se les veía tranquilos y sonrientes. Su tez curtida, cara bizarra, turbante blanco y amplia chilaba, les daban el aspecto de guerreros nativos. Conocedor como soy del orgullo musulmán, me limitaba a curiosearles discretamente. Un pequeño grupo de ellos, habían abierto un hoyo en la tierra del campo y rodeándolo de unas piedras, improvisaron un hornillo rústico. Al lado pelaban algunas verduras y en una cazuela calentaban el aceite. No tomaban el rancho porque el mahometano no come la carne del animal degollado sin observar el rito musulmán.

El mismo respeto que tenemos los nacionales españoles por la religión de estos Regulares, como para todas las demás, la guardan ellos con la nuestra. Un ejemplo de ello es el siguiente caso. Un moro apareció por las calles de Illescas, a poco de haber sido recobrada la población por nosotros, vistiendo una casulla sobre la cual se cruzaba el correaje, colgaban las cartucheras y se destacaba la caña del fusil colocado a la bandolera. Los cristianos, asombrados, le preguntaron por qué se vestía así, y el morito, muy campechano, contestó que aquel ropaje le abrigaba y era vistoso. Ignoraba lo que era y significaban las vestiduras del culto; pero tan pronto le advirtieron lo que era una casulla, se apresuró a quitársela y pedir mil perdones, explicando donde se la encontró abandonada por los rojos que saquearon la iglesia. Esto me recordó el respecto con que los moros hablaban al Padre Laureano de las Muñecas, Capuchino de los requetés, y la unión con que algunos de ellos como respetuoso homenaje le besaban la cruz que llevaba colgada sobre el pecho.

Esa es la paz de Dios pensé contemplando el ejemplo de la fraternidad de moros y cristianos en el campo nacional español y su convivencia con soldados del Tercio creyentes de otras confesiones. Allí pude observar algo más que respeto; un acercamiento a la idea central, eje y esencia de la civilización oriental

## Bolchevismo en acción

Tales y parecidas ideologías suelen ser acompañadas, como es natural, por la especulación referente al desarrollo de la política interior de los países considerados como objetos de una futura guerra de ofensiva revolucionaria de la Unión Soviética. No obstante ser el mundo entero último fin de la ofensiva del bolchevismo militante, queda la realización de esta acción formidable prudentemente supeditada a las posibilidades que ofrece la realidad en cada momento, para llegar por etapas al fin anhelado. La creación de una «situación revolucionaria» en otros países considera el bolchevismo militante como uno de sus recursos de mayor eficacia. Mientras que la Unión Soviética, en su calidad de base de la revolución mundial, está forjando sus armas de ofensiva militar, aumentando cada vez más la fuerza numérica del ejército rojo y desarrollando una industria de armamento fantástica, a costa del pan diario del pueblo, obran los agentes de la Komintern en todo el mundo, a fin de crear la mencionada «situación o ambiente revolucionario».

y occidental: la creencia en un Dios único, el dogma monoteísta, de donde derivan como ramas del sagrado tronco milenarista de la Religión, toda la floración y todos los frutos del espiritualismo civilizador. Y es que todas las religiones que parten de ese principio, defienden algo común, y pueden sus adeptos sin mengua ni abjuración alguna, tener hasta una oración común también: el Padre-nuestro como se afirmó en el Congreso de Religiones celebrado en Chicago.

Era la hora crepuscular, que en Castilla y en tierras del antiguo Reino de Toledo, convierte el firmamento en paño de espléndida policromía, que ensambla sobre el fondo de transparencia azul celeste; las manchas de rosas por Oriente, los nimbos de amaranto en el cénit y los estratos de éureo, brillante y cristalino resplandor, como lecho del ocaso, que luego se convierten en franjas de ámbar, ceniza y nada. Los moros, como si escucharan la voz de los muezines que desde los minaretes de las mezquitas llaman a la oración a los creyentes, hacen las zalemas de la adoración, graves y solemnes, tocando la tierra con la frente. Me parece que el mundo detiene un instante su marcha para balbucear una plegaria. ¿Por qué no orar yo también?, me digo, y sin más, me arrodillo, junto mis manos

y el flúido de una plegaria escapa de mis labios

Los moros que conozco se acercan sonrientes y me preguntan si yo también soy creyente; les contesto que soy creyente católico y que es la catolicidad lo que me hace orar al mismo tiempo que ellos, porque cuando el Sol se mueve en el horizonte es que (como decía un francés que se creía librepensador y llevaba a Dios en la médula, el romántico Victor Hugo), hay que caer de rodillas: «Dios oficia y está levantando la hostia». Esta es mi religión, digo sacando del pecho una medalla de la Virgen, que un ser querido me colgó al cuello al comenzar la guerra. La cara del moro se vuelve grave y murmura estas palabras: «Leila Marien». Si, esa es: la Virgen María. Y el marroquí toma la medalla con su mano atezada y la besa.

¿De dónde se habrá sacado o quien le habrá soplado a la «Gaceta de Lausana», la burda patraña de que las tropas nacionales atropellan a los protestantes y a los musulmanes?

Illescas Noviembre de 1936.

## MARIÑO

MOSAICOS, CEMENTOS, YESO  
y toda clase de materiales para construcción.  
Carretera de Medellín. Cáceres  
Teléfono, 147.

## AMERICAN-BAR (TEATRO NORBA) Famoso por su exquisito café

## Gran Sastrería LEÓN

Novedades en Pañería



Especialidad  
en uniformes militares  
y civiles

Pintores, 11 Telf. 72

CÁCERES



## Consignas y gritos

Frente a la vida apagada, sin ritmo y sin vigor de nuestro próximo pasado, de esa España de la Marcha Real o del Himno de Riego, liberal y borbónica, que ya ha pasado para siempre con sus oprobios y chabacanerías, el renacer espiritual que vivimos hoy entre los azares de la guerra, ha despertado las almas hispanas con gritos y consignas que anuncian fuerza y afanes nuevos.

Durante todo el siglo XIX sólo los carlistas no perdieron el gesto de gritar, de proclamar en alto y claro son que creían en algo. Dios, Patria y Rey fueron lemas y voces de batalla.

La ñoñez liberal llena de posturas francesas, de finuras de palacio podrido, no pudo tener jamás consignas, ni tuvo gritos, pues los anémicos jamás pueden gritar y a una anemia cansina de último grado saben todos los gestos y hechos de esa política española ya desterrada para siempre.

Tras tanta paz mortecina la República del 14 de Abril movió a nuestra juventud en un despertar lleno de esperanzas y pronto, frente a los gritos internacionales marxistas nacieron nuestras voces de fe seguras y candente, tanto contra ellos como contra el excepcionalismo y frialdad de todos los que nos gobernaron en los cuatro años de la pasada República.

Nuestro Arriba España surgió frente al Viva España tradicional y flojo que había transigido con la ruina del Imperio español y seguía transigiendo con los desprecios de la Patria en aquellos años de ignominia.

Por la España Una, Grande y Libre que resumía nuestros anhelos combativos frente a una Constitución vergonzosa y claudicante en la que se hacía constar que España renunciaba a la guerra como medio de política exterior, cuando estábamos con tantas cosas que resolver grabadas en nuestras almas e imposibles de olvidar. Por la Patria, el Pan y la Justicia, consigna firme que denuncia nuestra lucha contra la iniquidad y el oprobio de nuestro pueblo, sin fiar ni confiar en conseguirlo de otra forma posible, que anteponiendo nuestra fe en España, en la Patria fuerte, base de pan y de justicia para todos.

Esto salió a proclamar la Falange con impetu fanático y firme, sin cesar ni cambiar, porque nuestra fe, fué la fe eterna de los que creyeron que España es inmortal y que no podía desaparecer ente tanto fango y entre tanta vergüenza. Nuestras bocas fueron durante los últimos años las únicas que intransigentemente siguieron gritando y proclamando, sin que abrazos o besos impuros las mancillasen, el grito de rebelión juvenil de la España eterna, frente a los que hacían o colaboraban en nuestra ruina. Ninguna soledad política hubo en España tan limpia y completa como la que supo sostener Falange.

Hoy nuestros carteles vienen a llenar las plazas y calles de España, cantando nuestro credo que hoy ya comulgan miles de almas. La Falange ha venido a traer a las esquinas y muros de nuestros palacios solariegos y de nuestras casas aldeanas, la algarabía joven de nuestros gritos de siempre; concisos, exactos y firmes que llevan la fuerza potente de nuestras consignas insuperables y continuas.

Pronto nuestras voces han sido imitadas. Otros también quieren gritar hoy y proclamar en las esquinas sus ideas más o menos cercanas a las nuestras. No nos duele que griten; los gritos son vida, y España necesita vitalidad, muestras de energía, gritos por doquier para despertar de su letargo y olvidar tantos años de negación y ruina. Sólo sentimos que surjan junto a nuestras banderas y junto a nuestros gritos, impecables y limpios, aquellos otros entibiados por el fracaso, que han olvidado que no se debe gritar en retaguardia, sino a la par que en la vanguardia se hace honor a lo que se proclama.

En muros conquistados bajo estandartes ajenos no deben aparecer sino los signos y gritos que los redimieron.

La conquista de los espíritus no se debe realizar con la conquista de las esquinas. Sólo los pechos que luchan y dan la vida son dignos de ser creídos. Solamente los que no fracasaron y mantuvieron su soledad de protesta frente a todos pueden proclamar hoy la fidelidad y veracidad de su fe.

Estamos en tiempos de afirmaciones y de negaciones. De creer y de proclamar; y el grito que es la exteriorización de toda creencia surja de los pechos firmes dispuestos a luchar con las consignas claras y permanentes que nacen de los espíritus que tienen fe y creen en algo. Aquellos que crean en lo que creemos y quieran hacer lo que es nuestro pensamiento, que se igualen a nosotros y no nos imiten. Nuestra difícil exactitud será eterna conforme fué inalterable desde su nacimiento. ARRIBA ESPAÑA.

(Servicio de la Jefatura Nacional de Prensa y propaganda)

## Centro Jurídico Administrativo "GRANDE"

Director: JESUS GRANDE DE NAVASCUES  
ABOGADO Y AGENTE DE NEGOCIOS

ASESORIA Y REPRESENTACIONES DE  
AYUNTAMIENTOS Y PARTICULARES  
AGENCIA GENERAL DE NEGOCIOS

Plaza del Duque, 13 Apartado de Correos, 76  
CÁCERES

## "SANTA ANA" SANATORIO QUIRURGICO

Director: Dr. LEDESMA

CIRUGIA GENERAL—PARTOS—GINECOLOGIA  
TODO CONFORT—EDIFICIO MODERNO  
PRECIOS MODERADOS—CALEFACCION

AVENIDA DE MAYO TELEFONO, 422